

# Minambiente y Fiscalía anuncian acuerdo contra deforestación ilegal en la Amazonía

Este 19 de abril, la ministra de Ambiente, Susana Muhamad, y la Fiscal General de la Nación, Luz Adriana Camargo, se reunieron para trazar una nueva hoja de ruta con la que se buscará combatir a los responsables de la deforestación y los crímenes ambientales en Colombia.

**Redacción Ambiente**

19 de abril de 2024 - 01:45 p. m.



Guardar

0



Imagen de referencia. En 2023, la deforestación en Colombia habría disminuido entre un 25 a un 35 % frente a 2022.

Este 19 de abril, la ministra de Ambiente, Susana Muhamad, y la Fiscal General de la Nación, Luz Adriana Camargo, se reunieron para establecer una nueva hoja de ruta que buscará frenar a los responsables de delitos ambientales en Colombia, entre ellos a los llamados terratenientes fantasma que deforestan la Amazonía.

“Nuestro foco fue la discusión sobre la deforestación amazónica y el trabajo de investigación que hemos realizado con la Fiscalía. Esperamos conjuntamente tener resultados y noticias importantes. No podemos seguir permitiendo que estas grandes operaciones de deforestación continúen sin que los responsables sean llevados a la justicia”, dijo la ministra de Ambiente, Susana Muhamad.

*Lea también: Deforestación en 2023 disminuyó, pero “se ha disparado” en el inicio de 2024.*

También se abordaron otros crímenes ambientales vigentes en nuestro país, como la extracción ilícita de minerales, el tráfico de fauna silvestre, y las amenazas a defensores ambientales registradas durante este año. Las acciones puntuales a tomar por ambas entidades todavía están próximas a conocerse.

Debe recordarse que hace poco, exactamente el pasado 8 de abril, diversas autoridades como Minambiente, el Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam), y el Instituto Amazónico de Investigaciones Científicas (Sinchi) dieron a conocer los datos preliminares de deforestación durante 2023 y el primer trimestre de 2024, en el que se registró un **incremento del 40 % respecto al mismo periodo del año anterior.**

*No se pierda: En 2023 se deforestaron 10 campos de fútbol por minuto. ¿cómo le fue a Colombia?*

Aunque las autoridades ambientales tenían previsto este aumento en la

deforestación, según explicó la ministra de Ambiente, “**no en los niveles en los que está subiendo**”. Las dos razones principales que lo explicarían, expuso Muhamad, son **la coacción significativa de grupos armados y las condiciones favorables que tienen que ver con el fenómeno de El Niño**.

**De manera más específica, el aumento se presentó en los departamentos del Meta y Caquetá.** En el primero, las autoridades identificaron una “colonización dirigida por parte de actores todavía sin esclarecer” en el municipio de Mapiripán. En el segundo, el aumento también viene dado por una colonización dirigida en el municipio de Cuemani, que no está siendo realizada por campesinos sino “por actores que están trayendo personas vulnerables a operaciones de deforestación”, comentó Muhamad.

Respecto a la coacción de los grupos armados, la ministra explicó que “desde octubre y noviembre, hasta este periodo, (...) ha empezado una disputa con el Estado Mayor Central (EMC, la mayor disidencia de la extinta guerrilla de las Farc) frente al campesinado (...) que busca erosionar la confianza que el Estado ha ganado con los actores de estos territorios”.

La ministra Muhamad señaló que, así como ha aumentado la deforestación en los primeros tres meses del año frente al primer trimestre de 2023, también lo ha hecho la deforestación en tres de los Parques Nacionales Naturales de la región: Sierra de la Macarena, Tinigua y Chiribiquete.

**Susana Muhamad**   
@susanamuhamad · [Seguir](#)



Reunión productiva con la [@FiscaliaCol](#), Luz Adriana Camargo, sobre deforestación, investigación criminal y delitos ambientales.

No podemos seguir permitiendo que a la luz del día y a la vista de todos, estas grandes operaciones de deforestación continúen sin que los... [Mostrar más](#)

Mirar en X

ivirai en A

Última edición 12:06 p. m. · 19 abr. 2024 ⓘ

1 mil Responder Copia enlace

Leer 41 respuestas

■ ¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente? Te invitamos a verlas en El Espectador. 🐝



Gracias por consultar nuestro contenido y confiar en el periodismo de El Espectador. **Prueba este plan de información.**

Recomendado

## Plan Básico

Suscripción digital por un mes

**\$10.500** COP

Suscríbete

Acceso permanente a [elespectador.com](https://elespectador.com), eventos y contenidos exclusivos, newsletters, podcasts y descuentos en libros

**Por Redacción Ambiente**

*Temas recomendados:*